



Kurdes et chrétiens rassemblés pour un moment de convivialité

MORAT • Quelque 300 fidèles de différentes confessions religieuses se sont retrouvés samedi à l'occasion de la célébration du Nouvel-An kurde.



De la musique et des danses traditionnelles ont ponctué le Nouvel-An kurde organisé samedi à Morat. CHARLY RAPPO

VINCENT BÜRGY

«Cette fête est l'occasion pour nous, chrétiens et Suisses, de souhaiter la bienvenue à ces personnes, qui ont pour certaines des histoires tragiques.» Sous l'impulsion du pasteur Norbert Valley, l'Eglise évangélique de Morat, membre de la Fédération romande d'Eglises évangéliques (FREE), a accueilli samedi quelque 300 personnes lors du Nouvel-An kurde (nommée Newroz en kurde, cette célébration est habituellement fêtée le 21 mars et marque la renaissance de la nature, ndlr). «Il était important de leur témoigner notre soutien et de partager leur souffrance», explique Norbert Valley, par ailleurs président du Réseau évangélique suisse.

Il faut dire que de nombreux Kurdes prennent actuellement part aux combats contre le groupe Etat islamique (EI, Daech en arabe), notamment à Kobané, une ville syrienne proche de la frontière turque et symbole de cette résistance. Ces événements agitent la diaspora kurde, qui

compte environ 80 000 personnes en Suisse, et étaient sur de nombreuses lèvres samedi. «Cette fête interculturelle nous permet d'oublier ces problèmes et de nous retrouver tous ensemble», déclare Sulaiman Omar. Cet habitant d'Avenches, arrivé en Suisse il y a six ans, a soufflé l'idée de l'événement à Norbert Valley, qui a fait le reste.

Nous aspirons juste à vivre normalement, ce que refuse Daech

«C'était une belle occasion de partager un moment de fraternité», répond le pasteur, tout en goûtant à différentes spécialités culinaires kurdes concoctées par les participants. Car l'interculturalité tient pour beaucoup à l'estomac, comme le confirment Gilbert, Annie et Théodore. «C'est très agréable de découvrir une autre culture par la table»,

confirme ce dernier en dégustant une galette «plutôt épice». Et Annie de renchérir: «C'est un geste de solidarité envers ces gens, parachutés en Suisse, et qui font face à des situations parfois compliquées.»

Des situations difficiles, Dilsad en sait quelque chose. Ce jeune Syrien, âgé de 27 ans, habite Lyss (BE) depuis une année

après avoir été contraint de quitter son pays. «En Suisse, je me sens enfin libre. Je peux notamment porter le drapeau officiel du Kurdistan, sans risquer d'aller en prison», déclare-

t-il, en réaffirmant sa volonté de voir émerger un Etat kurde indépendant et en exhibant un tee-shirt orné de l'étendard kurde.

Des participants émus

Face à une salle bien remplie, plusieurs orateurs se succèdent, avant de céder leurs places à des musiciens et à des danseurs. Le

spectacle est tout à fait du goût de Chirin, qui applaudit à tout rompre. «Il s'agit de musique et de danses traditionnelles kurdes», commente la jeune femme, «Neuchâteloise depuis dix-huit ans». Elle poursuit: «Beaucoup de personnes sont émues de pouvoir partager leur culture à travers cet événement.» Même son de cloche auprès de Karam, un chrétien originaire d'Irak. «C'est l'occasion de montrer que nous sommes tous égaux et d'affirmer que nous aspirons simplement à vivre normalement, ce que refuse Daech», lâche-t-il.

Alors que le groupe de danseurs poursuit sa ronde et que de nouveaux drapeaux kurdes apparaissent dans le public, Norbert Valley s'accorde un petit répit, en retrait de l'ambiance festive qui a gagné la salle. «Cette journée est aussi une réponse à certains discours politiques stigmatisant les migrants», ajoute le pasteur. Et d'enchaîner: «Nous avons beaucoup à partager et à apprendre des autres.»



Les organisateurs ne sont pas certains de pouvoir rester à Payerne l'an prochain. VINCENT MURITH

PAYERNE

Les apprentis fleuristes mis à l'épreuve

VINCENT BÜRGY

Dans le cadre de la 34^e édition du concours romand des apprentis fleuristes de troisième année, vingt-huit participants ont fait étalage de leur talent hier à la Halle des fêtes de Payerne. Évalués par un groupe de douze experts sur la foi de trois travaux, dont une composition au sol et une décoration de table, les fleuristes en formation disposaient d'un temps imparti pour réaliser chacune de leurs créations.

Léa Thürler (Meylan Fleurs, Lausanne) s'est montrée la plus inspirée et remporte le classement général du concours. Manon Corpataux, de Noréaz (Établissement Horticole A. Angéloz, Belfaux), et Maréva Grandchamp (Floridée, Le Brassus) complètent ce podium.

«C'est une très belle volée et, de manière générale, une belle

édition pour ce concours», relève Hervé Aubert, membre du comité d'organisation. Un bon millier de visiteurs, soit une fréquentation similaire à l'an dernier, se sont également déplacés pour admirer les arrangements floraux des participants.

Malgré ce tableau réjouissant, les organisateurs se montrent très réservés quant à l'avenir de la manifestation à Payerne. En cause: la hausse du coût de location de la Halle des fêtes, suite aux rénovations entreprises sur les bâtiments. «Notre loyer a doublé cette année et pour une petite structure comme la nôtre, c'est difficile à supporter», précise Hervé Aubert.



Galerie photo > www.laliberte.ch

EN BREF

MORAT

Voleur à l'étagage interpellé

Alertée par le personnel d'un magasin, la police a interpellé vendredi vers 16 h 45 à Morat l'auteur d'un vol à l'étagage. Agé de 31 ans et de nationalité roumaine, mais sans domicile connu, cet individu a été aperçu en compagnie de deux femmes au moment du vol. Toutes deux ont pris la fuite à l'arrivée des forces de l'ordre, mais ont fini par être appréhendées par une patrouille. Les deux femmes arrêtées, âgées de 40 et 16 ans, étaient également de nationalité roumaine. Des flacons de parfum et des sous-vêtements dérobés ont été retrouvés sur l'auteur du larcin. Dans son véhicule, immatriculé en France, d'autres parfums, des articles de cosmétique et trois bouteilles de champagne dérobés quelques jours auparavant. Après enquête, les deux femmes ont été relâchées, précise la Police cantonale fribourgeoise. VB

MÉMENTO BROYE

> BOURSE AUX VÊTEMENTS et jouets. Réception des articles: vendredi 14-21 h, vente: samedi 9-14 h (garderie 9-12 h), restitution, samedi 15 h 30-17 h. Halle des sports, buvette, Domdidier. www.bourse-domdidier.ch

PUBLICITÉ

www.visilab.ch

66%
Bernhard Russi

23%
Xenia Tchoumitcheva

VOTRE ÂGE
=
VOTRE %
de réduction

sur votre monture*

VISILAB
VOS LUNETTES EN UNE HEURE

VISILAB LABEL DE
QUALITÉ SUISSE